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聚焦汇文 体

武磊又又又又进球了！昨晚，海港在“异地主场”大连面对真

正的东道主大连队，武磊上半场率先打破僵局，带领球队最终2比

1险胜对手。自西甲联赛归来后，武磊已经连续4场比赛，场场进

球、近6场比赛7球进账，给人的感觉是“核武七”又强了一截，中超

后卫真的是防不住他了。

上一场输给山东泰山队后，本场比赛海港队已经不容有失。

面对大幅更换主力阵容的对手，海港队依然以主力出战，武磊和巴

尔加斯带队首发。开场后，海港队很快掌握主动。第18分钟，蔡

慧康左路传中，武磊机敏地从后插上，不等皮球落地直接一脚推

射，率先打破僵局。这粒进球看似轻松，却充分体现了一名优秀射

手的抢点意识和高超射术。

海港队与大连队本赛季的上一次交手，双方战成平局，这一次

最大的不同，无疑就是海港队中多了武磊的存在。也正是他的这

记开场闪击，加上替补登场的冯劲一脚世界波神仙球，最终令海港

2比1笑到最后。赢球后的海港，在积分榜上也攀升到了第三位。

在3比0战胜成都蓉城的比赛中打进回归首球，并完成梅开二

度后，武磊因伤缺席了两场比赛。他在复出首战面对梅州客家便

完成了帽子戏法，随后面对山东泰山也打进了一球。加上这一场

开场18分钟首开纪录，武磊最近4次出场全部取得进球，距离他前

往西甲前创造的中超6连斩纪录已经不远。

看过最近几场海港队的比赛，恐怕都会有一个同样的感觉：武

磊变得更强了！拿数据说话——除了这4场比赛的连击，最近6场

武磊一共收获了7球，且只用了380分钟，接近每半场就能进一

球。现在，他已经超过了同时打进6球的恩迪亚耶和吕文君，成为

海港队内头号得分手。

武磊在2016赛季、2017赛季以及2018赛季均有连续4场破

门的表现，个人最高纪录是2018赛季中段的连续6场中超破门，

连破申花、富力、重庆、河北、天津以及广州球门。如今，他

的中超总进球数已经来到109个，距离历史第

二位110球先生的称号仅有1球差距。

尽管相比过去的那个中超

金靴，武磊如今已经31岁，似

乎不再是那个风一样的少年。

但随着年龄的增长，尤其是有

过三年半的海外留洋生涯的锤

炼之后，他俨然变得还要强

大。他的嗅觉变得更加灵敏、

跑位更加飘忽，尤其是在以往

曾被诟病的射术方面，精准度

也提高了一大截。如今的武

磊，一个人把中超舞台变成了

个人进球表演秀，可以说足以

横扫中超。也令不少球迷直

呼：踢过了西甲的武磊，踢中超

简直是“降维”打击！

看了武磊最近几场的表

现，也更让人相信一点：中国球

员想要提高，赶紧趁早留洋锻

炼！

本报记者 关尹

又一位中国女足球员开启

留洋征程。昨天，澳大利亚阿

德莱德联女足官方宣布，26岁

的中国女足前锋肖裕仪加盟。

今年年初亚洲杯决赛中帮助

“铿锵玫瑰”绝杀韩国队的肖裕

仪，此次由上海女足租借加盟

澳大利亚阿德莱德联女足，她

也成为首位登陆澳超女足联赛

的中国球员。

堪称前场多面手的肖裕仪

可以踢前锋、边锋和攻击型中

场等位置。今年2月初的亚洲

杯决赛上，她接队长王珊珊的

妙传，完成“绝杀”，帮助中国女

足3比2逆转击败韩国队，时隔

16年重返亚洲之巅，创造了中

国女足队史上难忘的经典时

刻。“从亚洲杯的绝杀球之后，

我就开始在考虑自己的能力上

限在哪里，是在关键战役中爆

发，还是能在日常比赛中持续

输出？那个时候就在想，我是

不是有机会可以变得更好呢？

之后就开始留意这件事了。”肖

裕仪在接受采访时透露，自己

留洋的念头在亚洲杯之后萌

发，而看完女足欧锦赛后这一

想法更为强烈，“欧洲女足进步

太快了，我也想出去踢球，提升

锻炼一下”。

此前也有欧洲球队向肖裕

仪发出过邀请，但经过慎重考虑后，她最终选择前往

澳大利亚联赛，“我希望能有更多出场机会，只有真

正上场比赛了，才能有所进步。”目前，肖裕仪已经启

程前往澳大利亚，她的租借期从即日起至2023年5

月18日：“对我和我的职业生涯来说，这都是一次令

人激动的转会，我很期待与球队一起努力。上赛季

这支球队就很有竞争力，我相信大家可以一起创造

一个成功的新赛季。”值得一提的是，2023年女足世

界杯由澳大利亚和新西兰联合举办，中国女足有两

场小组赛在阿德莱德联女足主场进行，肖裕仪笑称：

“我这也算提前适应场地了。”

阿德莱德联女足主教练阿德里安 ·斯滕塔表示，

肖裕仪的加盟是球队新赛季一次重要的引援：“肖是

一名很有特点的球员，可以补充我们的阵容，尤其是

球队的进攻深度。她在国际大赛的经验至关重要，

随着我们进入新赛季，我相信队友们能从她身上学

到很多。” 本报记者 李元春

连续四场进球“降维”征服中超
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“世界杯八强”的启示
◆ 陆玮鑫

虽然不太愿意承认，但在世界杯越发临近的日子里，中
超的受关注程度，确实受到了影响。这几天在社交平台上，
排在“武磊连场进球”词条前的另一条短消息，吸引了更多人
的注意：日本队世界杯目标八强。且不论实现的可能有多
少，与我们几乎同时开启足球职业化的近邻，为何有底气喊
出这样的目标，显然是更值得思考的问题。
20年前，国足首次跻身世界杯决赛圈，彼时的日本队，也

不过是第二次站上全球舞台。翻一翻两队当时的阵容便能
发现，“冲出亚洲”的秘诀其实并不复杂——留洋。2002年之
后，确定了发展方向的日本男女足，将一大批球员送出国门，
而中国男足的举棋不定，让机会溜走。如今，德甲已成日本
球员聚集地，20位旅欧球员的阵容，是他们的底气和信心，也
让看着武磊连场进球的国内球迷，多了几分无力感。
其实，中国男足身边有不错的榜样。亚洲杯夺冠后，中

国女足的球员开启留洋潮，主动迎接新挑战，为明年在世界
杯舞台上一展身手打下基础，而已经夺下过世界杯冠军的日
本女足，则更早开启留洋路……如此种种再次证明，留洋，是
提高足球水平的必经之路。
“进一球、拿一分、赢一场”，20年前，国足留下的世界杯

九字目标言犹在耳，时过境迁，当时同样为小组出线而努力
的近邻，已经有了较为深厚的积累和沉淀。所谓不积跬步无
以至千里，对如今处于低谷的中国足球而言，不远处传来的
那声“世界杯八强”，是否该成为一种对未来的启示呢？
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